

UNIVERSIDAD PRIVADA SAN JUAN BAUTISTA
FACULTAD DE CIENCIAS DE LA SALUD
ESCUELA PROFESIONAL DE MEDICINA HUMANA



FACTORES DE RIESGO DE CANCER DE CUELLO UTERINO
EN MUJERES DE 15 A 55 AÑOS ATENDIDAS EN EL
SERVICIO DE GINECOLOGIA DEL HOSPITAL
NACIONAL SERGIO BERNALES DEL
PERIODO ENERO DE 2014–
JUNIO DE 2015

TESIS

PRESENTADO POR BACHILLER
JULCAMORO ACEVEDO WILLIAM ANDERSSON
PARA OPTAR EL TÍTULO PROFESIONAL DE:
MEDICO CIRUJANO

LIMA – PERÚ

2016

RESUMEN

En el Perú, el Registro de Cáncer en Lima y en la ciudad de Trujillo han coincidido en que el cáncer de cuello uterino tiene una de las incidencias más altas del mundo. Los principales factores de riesgo asociados al desarrollo del cáncer cervical han sido estudiados a lo largo de las décadas del siglo anterior, siendo los factores reproductivos, un nivel socioeconómico bajo y la infección por el virus del papiloma humano (VPH), los más importantes. Todo lo anteriormente expuesto hace posible comprender la importancia de dicho estudio que tuvo como objetivo Determinar los factores de riesgo de cáncer de cuello uterino en mujeres atendidas en el servicio de ginecología del Hospital Nacional Sergio Bernales Enero de 2014 - Junio de 2015. Es un estudio de tipo caso control, retrospectivo, de corte transversal. La muestra estuvo conformada por 90 pacientes de las cuales se seleccionó por método aleatorio simple 45 casos y 45 controles que cumplieron con los criterios de inclusión y exclusión, se utilizó la ficha de recolección de datos, basándose en la observación de las historias clínicas y en el cual se analizaron los factores de riesgo llegando a los siguientes resultados y conclusiones: Se encontró fuerte asociación entre cáncer cérvicouterino y número de parejas sexuales, el 31% de los casos tenían mayor de 2 parejas mientras que en los controles 30% menor de 2 parejas. Número de embarazos 32% y 30% para casos y controles aunque la diferencia para ambos grupos no fue significativa. La infección por VPH fue más frecuente en los casos con 33% contra un 22% en los controles. En relación al consumo de tabaco y edad de inicio de relaciones sexuales los resultados fueron bajos en ambos grupos, sin diferencias significativas entre ellos.

PALABRAS CLAVE: Factores de riesgo cáncer de cérvix.